



Hallan en Palenque excepcional efigie de deidad del maíz



▲ El arqueólogo Arnoldo González Cruz, quien dirigió los trabajos que descubrieron la pieza, detalló que fue hallada en la fachada sur de la Casa B de El Palacio, dentro de un receptáculo. La obra tiene 45

centímetros de longitud, 16 de ancho y 22 de altura, con orientación este-oeste, lo que simboliza el nacimiento del maíz con los primeros rayos del sol. Foto Proyecto Arqueológico Palenque-INAH

“Es una cabeza estucada con más de mil 300 años de antigüedad. En el área maya, la figura sólo había aparecido en pintura mural

SUSANA ZAMORANO / CULTURA

AMLO: no nos detendrán en la conclusión del Tren Maya

● Se presentarán recursos legales contra el freno en el tramo 5; reitera que “es un asunto político”

ALONSO URRUTIA
Y EMIR OLIVARES / P 3

Calica provocó “catástrofe ecológica” en Quintana Roo

● Afirma el Presidente que ya no podrá llevar caliza para carreteras de EU; “se le ofrecieron dos opciones”

A. URRUTIA Y E. OLIVARES / P 3

Quiere el INE 14 mil 612 mdp de presupuesto para 2023

● Arguye que tiene las mismas atribuciones y “lo ha afectado la inflación”

● Regaña Murayama al contralor del instituto por ventilar datos internos

FABIOLA MARTÍNEZ / P 5

De 13 mil 765 ofrecidas sólo se han postulado en 4 mil 40

Desdeñan médicos especialistas plazas en regiones pobres

● Zoé Robledo: muchas se ubican en Michoacán, Chiapas y Veracruz

● También hay desinterés en urbes pequeñas, como Taxco y Cuautla

● Tiene el país un déficit de más de 156 mil galenos de este tipo: Alcocer

● La mayoría se concentra en la Ciudad de México, Nuevo León y Jalisco

EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA / P 9